
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 26 del 19/04/2023 
 

OGGETTO: “Relazione e proposte della IV C.C.P. sulle condizioni degli edifici scolastici – 

riscaldamenti”. 

 

L'anno duemilaventitre (2023) il giorno diciannove (19) del mese aprile dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 13/04/2023 n. 21015, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello  X 

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela  X 17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Vice Segretario Generale, Dott. Simone Marcello Caradonna, giusta delega prot. gen. n. 

21469 del 14.04.2023. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 19,  Assenti n. 5 (Mandina, Milazzo, 

Craparotta, Coppola e Livreri ). 

E’ presente per l’Amministrazione il Vice Sindaco, Dott. Filippo Foscari. 

 

 

 

 



Il PRESIDENTE 

 

            Procede, quindi, alla trattazione del successivo punto posto all’O.d.G., avente ad oggetto  

“Relazione e proposte della IV C.C.P. sulle condizioni degli edifici scolastici – riscaldamenti”,  ed 

invita, pertanto, il Presidente della IV C.C.P., Cons. Campagna, a darne lettura. 

 

 

Intervengono nell’ordine: 

 

            Il Cons. Campagna procede con la lettura del suddetto documento. In conclusione ringrazia 

tutti i componenti della IV C.C.P. per il lavoro fatto e comunica che è stato votato all’unanimità 

tranne il Cons. Caldarera che si è astenuto, perché non è stato presente in tutte le sedute. 

 

           Entra il Cons. Craparotta Presenti 20 – Assenti 4 

 

       Il Cons. Tripoli dà lettura di un documento nel quale evidenzia che la IV CCP ha fatto un buon 

lavoro nel redigere una relazione in cui vengono trattate le problematiche inerenti gli edifici scolastici 

di Castelvetrano e soprattutto nel proporre le soluzioni a tali problematiche. Ma vuole precisare che 

già all’inizio del 2023 il Sindaco aveva dichiarato in una riunione che la situazione degli edifici 

scolastici si era aggravata soprattutto per la mancato intervento strutturale dovuto alla mancanza di 

fondi e perché non aveva potuto inserire nell’apposito capitolo del bilancio somme adeguate per la 

ristrutturazione, a seguito del dissesto finanziario dichiarato dalla Commissione Straordinaria.  

Precisa che dopo aver letto che la Rappresentante del Comitato dei genitori in una riunione indetta 

dalla IV CCP congiuntamente alla II CCP ha dichiarato che tutte le scuole non risultavano accatastate 

e prive di certificato di agibilità si è recato presso gli uffici tecnici per verificarne la validità di quanto 

dichiarato. Riferisce che gli impiegati dell’ufficio tecnico gli hanno risposto che sette scuole erano 

già state accatastate, che due non era stato possibile perché il comune non ne era proprietario, ma che 

erano tutte prive di certificato di agibilità;  che era stata effettuata un’indagine sismica che aveva dato 

esito positivo. Fa presente che, per quanto riguarda le utenze di luce e gas delle scuole, la Dott.ssa 

Morici, dopo aver chiesto alle dirigenti scolastiche una relazione dettagliata, ha effettuato il 

pagamento di tutte le utenze.. Successivamente l’Arch. Barresi, dopo aver effettuato un sopralluogo, 

ha trasmesso una nota avente ad oggetto “Grave situazione dei plessi scolastici per mancanza di 

funzionamento del riscaldamento”, procede con la lettura e la consegna alla Presidenza. Concludendo 

comunica che il Movimento Cinquestelle è disponibile ad aprire un dialogo per affrontare le proposte 

della IV CCP.  

         Il Cons. Martire  chiede al Vice Segretario di indicare esattamente il protocollo riportato nella 

nota dell’Arch. Barresi in argomento. 

        Il Vice Segretario seppure la copia della nota non è perfettamente leggibile ritiene che la nota 

dell’Arch. Barresi reca verosimilmente il protocollo interno della IV Direzione Organizzativa n. 584 

dell’01.03.2023.   

        Il Cons. Martire lamenta l’assenza dell’Amministrazione sminuendo il lavoro della IV CCP. 

Sottolinea che le Commissioni non sono organismi a sé stanti, che perdono tempo, e loda il lavoro 

della IV CCP per aver affrontato argomenti importanti per la città. Ricorda che proprio l’Ass. 

Foscari, all’inizio del mandato, aveva sottolineato l’importanza degli istituti scolastici, che aveva 

riferito che si sarebbe occupato per l’istallazione di impianti fotovoltaici, prelevando, laddove fosse 

stato necessario, fondi dallo stesso Movimento Cinquestelle. Ritiene che il Capogruppo del 

Movimento Cinquestelle non può sostituirsi né al Sindaco né all’Assessore al ramo, che avrebbero 

dovuto essere presenti in aula a dare risposte immediate; che non avrebbe dovuto recarsi presso gli 

uffici tecnici, perchè uno dei componenti della IV CCP fa parte del Gruppo politico Cinquestelle, che 

avrebbe dovuto farsi portavoce stimolando l’Amministrazione affinchè si preoccupasse di dare 

risposte immediate, ma il Cons. Tripoli si è voluto sostituire al Sindaco e all’Assessore perché non 

hanno avuto il coraggio di affrontare la problematica delle scuole di Castelvetrano.  Inoltre ritiene 



che la responsabilità non è solo degli amministratori del passato ma anche dell’attuale 

Amministrazione e che la differenza è che i primi hanno sollevato il problema ed affrontato ma che 

loro non hanno neanche provato a risolvere il problema con il risultato che alcune scuole oggi 

andrebbero chiuse, perché la situazione è veramente grave e questa Amministrazione è 

corresponsabile. 

         Il Cons. Stuppia sostiene che il Cons. Tripoli nella sua dichiarazione era partito bene ma poi si è 

perso nei meambri del passato, del dissesto, dando la colpa alla dirigente scolastica che interrompe 

l’utenza del gas e non paga le fatture; parla di un tecnico che aveva chiesto 90 giorni di tempo per 

andare a visionare gli istituti ed oggi spunta una relazione fatta dallo stesso. Si sarebbe aspettato che 

il Capo Gruppo del Movimento Cinquestelle facesse un’analisi attenta degli undici punti descritti 

nella relazione, su come lavorare e trovare delle soluzioni in sinergia. Ricorda che in campagna 

elettorale il Movimento aveva sbandierato lo Sportello Europa, che avrebbe attinto finanziamenti, per 

sistemare anche gli istituti scolastici, ma ad oggi non ne è arrivato nessuno.  

 

 

       Entra il Cons. Mandina Presenti 21 – Assenti 3 

 

 

       Il Cons. Campagna ringrazia tutti i componenti della Commissione per il lavoro fatto e che ha 

portato alla redazione della relazione oggetto della discussione. Afferma che il problema del 

riscaldamento nelle scuole lo vive sulla sua pelle perché ha due bambini che frequentano la scuola 

primaria e sono stati costretti a stare a scuola con addosso il giubbotto e la coperta. Non approva 

quanto detto dal Cons. Tripoli quando dice che le dirigenti scolastiche si sono rifiutati di accendere i 

riscaldamenti, ma che piuttosto sono state costrette perché non potevano sostenere i costi. Inoltre 

hanno trasmesso diverse relazioni sulla difficoltà economica ad accendere i riscaldamenti, ma 

nessuno li ha ascoltati. Ritiene che va fatta una programmazione e previsti dei fondi per migliorare le 

condizioni delle scuole. La Commissione nella relazione ha voluto dare gli input e spera che non 

accada nulla di grave negli edifici scolastici per mancanza di interventi urgenti. 

      Il Cons. Curiale, quale componente della IV Commissione, comunica che l’intento della relazione  

è quello di verificare le reale situazione delle scuole, considerato le diverse lamentele pervenute e 

hanno approfondito la problematica per capire la verità. Ritiene che nella prima parte della relazione 

viene evidenziata la reale situazione in cui versano gli istituti scolatici e in conclusione vengono 

elencati una serie di suggerimenti per la risoluzione dei problemi, chiedendo in bilancio i fondi 

necessari. Avrebbe voluto che fosse stato il Sindaco o l’Ass. Siculiana a rispondere piuttosto che il 

Capogruppo del Movimento Cinquestelle che, secondo lui non ha centrato l’argomento. Propone al 

Presidente della IV Commissione di trasmettere la relazione al Prefetto, affinchè chieda chiarimenti 

all’Amministrazione. Conclude ringraziando i colleghi per il lavoro fatto. 

 

       Entra il Cons. Livreri Presenti 22 – Assenti 2 

 

      Esce il Cons. Viola Presenti 21 – Assenti 3 

 

       Il Cons. Casablanca sostiene che il Cons. Tripoli avrebbe dovuto applaudire la Commissione per 

la redazione della relazione, invece oggi ha rappresentato un parafulmine per l’Amministrazione. 

Inoltre ritiene che non debba essere il Capogruppo ad essere aperto al dialogo ma l’Ass. Manuzza, 

presente in aula. Conclude facendo un plauso ai colleghi e al Presidente della IV CCP per il lavoro 

fatto ed è d’accordo con la trasmissione della relazione al Prefetto. 

       Il Cons. Caldarera chiarisce i motivi della sua astensione nella votazione della relazione in 

Commissione. 

       L’Ass. Manuzza chiarisce che lui non ha la delega per occuparsi degli edifici scolastici, ma nella 

relazione ha trovato dei punti di cui si occuperà. Riferisce che per quanto riguarda la palestra della 

scuola “Enrico Medi” sono stati previsti dei lavori, che è stato donato un impianto fotovoltaico 



all’Istituto Alberghiero, che sono stati fatti dei progetti già finanziati e che l’aula didattica della 

scuola di Selinunte è quasi conclusa. Inoltre rassicura che si farà portavoce con l’Ass. Siculiana.   

 

      

       Esce il Cons. Giancana Presenti 20 – Assenti 4 

 

       Il Cons. Curiale ritiene che la certificazione di agibilità riguardi il patrimonio di cui ha la delega 

l’Ass. Manuzza. 

       Il Cons. Di Bella chiede come mai l’Ass. Manuzza non sia intervenuto prima sulla relazione. 

Ritiene inoltre che la relazione debba essere votata dal Consiglio perché interpretata come mozione 

di indirizzo in quanto contiene suggerimenti. Nel caso in cui il Presidente del C.C. ritiene che non è 

necessario suggerisce al Presidente della IV C.C.P. di trasformare la relazione in mozione di 

indirizzo. 

      Il Presidente non ritiene che la relazione vada votata in quanto riguarda i lavori della 

Commissione. 

      Il Cons. Di Bella mostra il suo disappunto sulla scelta del Presidente. 

      Il Presidente evidenzia che la relazione è la dimostrazione dei lavori che sono stati fatti dalla 

Commissione e non prevede la votazione. 

       Il Cons. Curiale suggerisce di presentare una mozione di indirizzo e di allegare la nota di 

trasmissione al Prefetto. 

       Il Cons. Martire ritiene che gli argomenti trattati nella relazione siano molto importanti e 

condivide la proposta di inviare la relazione al Prefetto. Fa presente che il 31 gennaio 2023  

l’Assessorato Regionale ha trasmesso nelle scuole una circolare riguardante la presentazione di 

progetti che finanziato per intero i lavori da effettuare e nessuno lo ha segnalato. Suggerisce di 

trasmettere la relazione firmata da tutti i Consiglieri al Ministero della Pubblica Istruzione, con la 

speranza che arrivino fondi. Ritiene, inoltre, che un documento così importante vada votato dal 

Consiglio per rilevarne l’importanza. Propone di mettere ai voti il documento e di discuterlo in una 

Commissione congiunta, per affrontare subito l’argomento e iniziare l’anno scolastico serenamente, 

rendendo un servizio a questa città. 

      Il Presidente, dopo essersi consultato con il Vice Segretario, mette ai voti la relazione solo nella 

parte finale che contiene le proposte.   

     Il Cons. Manuzza si complimenta con il Presidente per la scelta di mettere a votazione le proposte 

contenute nella relazione. 

     Il Cons. Di Bella si ritiene soddisfatta della decisione del Presidente e chiede scusa per i toni usati. 

     Il Cons. Maltese fa presente che aveva già suggerito al Presidente di metterla ai voti ma che 

ricevuto una risposta negativa. 

     Il Cons. Casablanca ringrazia il Presidente della IV C.C.P. per avere approfondito una tematica 

molto importante. 

     Il Cons. Abrignani ringrazia i componenti della IV CCP e i colleghi della minoranza, perché 

ritiene che le tematiche vanno affrontate e trovate le soluzioni. Ritiene, inoltre, che abbiano fatto un 

buon lavoro perché la Commissione, di cui fa parte, ha evidenziato delle problematiche che non 

devono esser strumentalizzate. E’ convinta che il documento letto dal Cons. Tripoli non sia farina del 

suo sacco che ha creato solo un botta e risposta alla relazione ma che avrebbe dovuto ringraziare ed 

accettare le proposte fatte dalla Commissione. Lamenta l’assenza in aula del Sindaco e degli 

Assessori, che avrebbero dovuto dare risposte immediate.   

       Il Presidente, dopo aver verificato che non ci sono ulteriori richieste, invita i Consiglieri a 

procedere con le dichiarazioni di voto. 

       Il Cons. Stuppia ringrazia il Cons. Di Bella per la proposta di mettere a votazione la relazione, in 

quanto ritiene importante. Si augura che la votazione sia positiva e che sia un atto di indirizzo per 

l’Amministrazione. 

      

 

 



         Il Cons. Tripoli ringrazia il Presidente e i componenti della IV C.C.P. e rilegge una parte 

dell’intervento precedente in cui cita che la IV CCP ha ritenuto necessario verificare la situazione 

negli edifici scolastici per comprendere lo stato dei fatti e ove possibile proporre soluzioni. Ha 

sempre ritenuto che all’interno della Commissione c’è la massima democrazia, che è un luogo in cui 

ci si può  confrontare, dialogare e costruire delle proposte. Conferma che il Movimento Cinquestelle 

è disponibile al dialogo  su queste proposte. Ringrazia il Presidente del Consiglio per aver accolto la 

proposta della Cons. Di Bella di mettere a votazione  le proposte contenute nella relazione, perché il 

Movimento Cinquestelle è disponibile a votarle favorevolmente.   

      Il Presidente, conclude le dichiarazioni di voto, invita il Vice Segretario a procedere con la 

votazione degli undici punti contenuti nelle pagine 11 e 12 della relazione, avente ad oggetto 

“Relazione e proposte della IV C.C.P. sulle condizioni degli edifici scolastici – riscaldamenti”, per 

appello nominale richiesto dal Cos. Maltese. 

      Il Vice Segretario precisa che verranno votati gli undici punti, presenti nelle pagine 11 e 12 della 

relazione, che riguardano le proposte per intervenire e risolvere i problemi posti dai dirigenti 

scolastici e dai genitori, e procede con l’appello nominale, richiesto dal Cons. Maltese.      

 

All’esito della votazione risultano: 

Consiglieri in carica n. 24 

Consiglieri Presenti n. 20  

Consiglieri Assenti 4 ( Giancana, Milazzo, Coppola e Viola) 

Voti favorevoli n.20 

 

    Il Presidente si accorge che lo scrutatore Giancana è uscito prima della votazione e lo sostituisce 

con il Cons. Craparotta e invita il Vice Segretario a ripetere la votazione per appello nominale 

richiesto dal Cons. Maltese. 

 

All’esito della votazione risultano: 

Consiglieri in carica n. 24 

Consiglieri Presenti n. 20  

Consiglieri Assenti 4 (Giancana, Milazzo, Coppola e Viola) 

Voti favorevoli n. 20 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

            Con n. 20 voti favorevoli, resi per appello nominale, su 20 Consiglieri presenti e votanti; 

 

APPROVA 

 

Gli undici punti che riguardano le proposte per intervenire e risolvere i problemi posti dai dirigenti 

scolastici e dai genitori, presenti nelle pagine 11 e 12 della relazione posto all’O.D.G. avente ad 

oggetto “Relazione e proposte della IV C.C.P. sulle condizioni degli edifici scolastici – 

riscaldamenti” 

 

************ 

           Al termine il Presidente, in assenza del Sindaco, rinvia, in mancanza di opposizioni sul punto, 

la trattazione del 7° punto posto all’O.d.G. a data da destinarsi ed alle ore 13:15 dichiara chiusa la 

seduta.  

************ 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

 

 



Il Presidente 

Avv. Patrick Cirrincione 

                                                              F.to Patrick Cirrincione   

Il Consigliere Anziano                   Il  Vice Segretario 

 Dott. Curiale Giuseppe    Dott. Simone Marcello Caradonna 

 F.to Giuseppe Curiale                                                                   F.to Simone Marcello Caradonna 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 



SELINUNTE 

 

   IV 

COMMISSIONE 

CONSILIARE 

PERMANENTE 
 

 
 

“Pubblica istruzione, Beni ed Attività Culturali, Turismo, Condizione della 

Gioventù, Tempo libero, Sport, Problemi del lavoro e Toponomastica ” 

 

                                                                     

                                                                              

.                                                                        Al Presidente del Consiglio 

                                                                            Dott. Patrick Cirrincione   

SEDE                                            
 
 

OGGETTO: “RELAZIONE E PROPOSTE SULLE CONDIZIONI  

                      DEGLI EDIFICI SCOLASTICI - RISCALDAMENTI 

 

  

 

 

            La IV Commissione Consiliare Permanente, avendo avuto un confronto 

con il Presidente del Consiglio Dott. Patrick Cirrincione, ritiene opportuno 

richiedere che la relazione e proposte sulle condizioni e criticità degli edifici 

scolastici, sia messa all’ordine del giorno del prossimo Consiglio Comunale utile.  

 

 

 

Distinti saluti 

        

                                                                                (D’ Ordine del Presidente)        

F/to La segretaria   della IV C.C.P. 

Margherita Sciuto 
 

 
                                                             Protocollo di Generale  n.18157  del  28.03.2023      

 

 

                  CITTÀ DI 

                    CASTELVETRANO 
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IV COMMISSIONE CONSILIARE
Pubblica istruzione – Beni ed attività culturali – Turismo – Condizione della gioventù – 

Tempo libero – Sport – Problemi del lavoro – Toponomastica

1

RELAZIONE E PROPOSTE SULLE CONDIZIONI DEGLI EDIFICI 
SCOLASTICI-RISCALDAMENTI

Quest’anno, dopo i periodi delle crisi pandemiche che hanno comportato negli anni precedenti la 

sospensione per lunghi periodi delle attività scolastiche nei periodi più freddi dell’anno, si sono 

svolti regolarmente le lezioni scolastiche ed è emersa in tutte la sua criticità la situazione di non 

adeguatezza dei sistemi e impianti di riscaldamento degli edifici scolastici di competenza comunale.

Questo ha comportato disagi agli alunni e a tutto il personale scolastico (insegnati, dirigenti, 

personale ATA) che si sono ritrovati a studiare, insegnare e operare in edifici gelidi con notevoli 

difficoltà per i bambini costretti a rimanere in classe con i giubbotti o a portare da casa coperte e 

stufe elettriche per rimanere al caldo e seguire le lezioni.

Questo ha causato le rimostranze dei genitori e dei dirigenti scolastici nei confronti dell’ente 

comune e dell’amministrazione che lo guida affinché intervenisse rapidamente nella risoluzione dei 

problemi diversi a seconda degli istituti scolastici.

I Dirigenti scolastici già da e per tempo, anche negli anni precedenti, avevano segnalato con mail e 

pec le specifiche criticità da risolvere per affrontare senza disagi per gli alunni i mesi più freddi 

dell’inverno. Ma non hanno avuto alcun riscontro positivo.

La Commissione consiliare pertanto ha ritenuto doveroso verificare la situazione per comprendere 

lo stato dei fatti e ove possibile proporre soluzione. Quindi per avere contezza della reale situazione 

ha operato predisponendo ed effettuando le opportune audizioni in commissione. La prima con il 

sindaco di Castelvetrano il dr. Alfano in data 08.02.2023, la seconda audizione con la 

rappresentante del comitato dei genitori la sig.ra Lina Stabile in data 14.02.2023, e infine con i 

dirigenti degli istituti scolastici interessati. La dirigente dell’Istituto comprensivo “Capuana-Pardo” 

la dr.ssa Anna Vania Stallone, la dirigente dell’Istituto comprensivo “L. Radice-Pappalardo” dr.ssa 

Barone entrambe in data 17.02.2023 e infine con la dirigente della direzione didattica statale II 

circolo “Ruggero Settimo” dr.ssa Maria Luisa Simanella in data 23.02.23.

Audizioni in Commissione:
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IV COMMISSIONE CONSILIARE
Pubblica istruzione – Beni ed attività culturali – Turismo – Condizione della gioventù – 

Tempo libero – Sport – Problemi del lavoro – Toponomastica
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Sindaco Dr. Enzo Alfano

La Commissione comincia le sue audizioni con il sindaco Dr. Enzo Alfano in data 08.02.2023, 

che sottolinea che i problemi scolastici dei vari istituti risalgono nel tempo, per mancanza di 

interventi di manutenzione e investimenti e che la crisi economica del Comune col dissesto 

finanziario non ha permesso a questa amministrazione interventi adeguati per mancanza di fondi. 

Già nel 2018 la commissione prefettizia aveva ridotto i contributi alle scuole passando ad una 

somma complessiva di 50 mila euro per tutti e tre i circoli. Misura che è stata mantenuta anche da 

questa amministrazione. I problemi sorti in merito al riscaldamento nei vari istituti sono stati 

attenzionati e oggetto di intervento così abbiamo risolto e superato il problema delle aule fredde che 

ha costretto i bambini a soffrire nei giorni scorsi. Quindi il problema è stato risolto. Pur tuttavia, 

rimane il problema nei plessi dell’Istituto Comprensivo “Capuana-Pardo”, dove la dirigente ha 

arbitrariamente revocato i contratti del gas non informando il Comune. Questo è merso solo dopo la 

protesta dei genitori e un controllo dei nostri tecnici. Quindi ho convocato la dirigente che ha 

confermato la scelta che aveva operato su indicazione del collegio dei revisori scolastico per 

eliminare i costi fissi. Adesso bisogna rifare i contratti con tutta la trafila burocratica necessaria che 

inevitabilmente farà perdere ulteriore tempo. Ma entro giovedì, 09.02.2023, tutto dovrebbe 

funzionare. Inoltre ci stiamo operando per l’ampiamento dei contatori luce, ma occorre anche 

verificare se gli impianti sono idonei. Le utenze del gas 2022 saranno pagate nel mese di gennaio. 

Ho programmato degli incontri con i dirigenti scolastici e i genitori per capire le criticità dei vari 

istituti chiedendo loro una nota dove indichino gli interventi da compiere. Con molta generosità 

alcune aziende locali si sono fatte avanti per collaborare. Soprattutto nel campo degli impianti 

fotovoltaici con l’obiettivo di ottenere un investimento del 3% in servizi per le scuole, da parte di 

una importante impresa che sta investendo in questo settore nel nostro comune. Con un risparmio di 

costi energetici notevole e impianti e servizi di nuova generazione. Stiamo intervenendo con la 

Regione per sviluppare progetti per le nostre scuole.

Comitato dei Genitori

In data 14.02.2023 la Commissione IV riunita congiuntamente con la Commissione II ha audito la 

sig.ra Lina Stabile rappresentante del Comitato dei Genitori di tutte le scuole di Castelvetrano. La 

sig.ra Stabile, nella sua qualità precisava il compito che assume il comitato di genitori, in quanto 

nasce proprio a supporto delle famiglie di ogni ordine e grado delle scuole di Castelvetrano e per 

una migliore interlocuzioni con gli enti interessati al buon funzionamento degli istituti. La Sig.ra 
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Stabile riferisce dei tanti problemi che gli alunni e genitori vivono quotidianamente a causa delle 

tante criticità delle scuole di Castelvetrano.

E nell’elencare le criticità di tutti gli istituti scolastici, sottolinea che alcuni plessi addirittura non 

hanno la certificazione di agibilità anche in assenza della documentazione comprovante la proprietà 

dei terreni dove sorgono le scuole. 

Per una più specifica elencazione:

Plesso Piazza Dante: ancora non ha l’allacciamento con la caldaia per il riscaldamento della scuola 

arrecando un notevole disagio a tutto il personale scolastico.

Plesso Ruggero Settimo: la caldaia non è stata messa in esercizio e la scala antincendio non è stata 

collaudata, nonostante serva in caso di emergenza per evacuare otto classi del piano superiore;

Plesso Nino Atria: l’impianto fotovoltaico non funziona. Lo spazio verde che circonda il plesso 

necessita urgentemente di manutenzione di pulizia e decoro per far sì che tutti i bambini possano 

usufruirne.

Plesso Giovanni Verga: in diversi parti della scuola ci sono macchie grandi di umidità addirittura 

in un posto gocciola acqua dal tetto che viene raccolta in un secchio messo sotto;

Istituto Enrico Medi: dentro la palestra non si può accedere perché vi piove dentro, i bagni e 

servizi hanno bisogno urgente di manutenzione;

In alcuni plessi sono stati i genitori a pulire con opera volontaria gli spazi delle scuole occupandosi 

della scerbatura o di altri interventi.

I questi mesi freddi i bambini sono costretti ad andare a scuola portando con loro un plaid per 

potersi coprire e riscaldarsi per il non funzionamento dei riscaldamenti.

La Sig.ra Stabile afferma che nella sua qualità e per conto del Comitato ha inviato una pec al 

Sindaco spiegando tutte le varie criticità dei plessi scolastici ma che purtroppo fino ad oggi non ha 

ricevuto nessuna risposta.

Istituto Comprensivo “Capuana-Pardo”

In data 17.02.2023 la Commissione ha audito la Dirigente Scolastica Dr.ssa Vania Stallone presso 

l’Istituto Comprensivo G. Pardo, per affrontare il delicato problema del riscaldamento e le altre 

criticità.
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La Dott.ssa Stallone inizia con esporre tutte le problematiche riguardante il riscaldamento. 

Sottolineando come dal 2018 non sono stati erogati i fondi spettanti l’Istituto Comprensivo 

“Capuana-Pardo”, né nel 2019 e solo il 50% negli anni 2020 e 2021. Dovendo contestualmente 

comunque affrontare spese per servizi e interventi necessari. 

L’amministrazione aveva promesso che avrebbe pagato le bollette del gas ma purtroppo questo non 

è mai avvenuto e di conseguenza nel 2022 la dirigente scolastica si è trovata in una situazione di 

disagio economico tale che su indicazione anche dei revisori dei conti della scuola è stata costretta 

per risparmiare ed eliminare i costi fissi a revocare i contratti del gas di due caldaie perché non 

poteva anticipare nessuna somma visto che l’amministrazione non aveva erogato i fondi necessari.

Il dirigente scolastico riferisce che la dirigente Dott.ssa Morici con una lettera invita alla stessa 

richiedeva alla dirigente una relazione dettagliata dei consumi.

Inoltre sottolinea che al:

Plesso Pardo: è necessario un intervento di ristrutturazione dei bagni e servizi utilizzati dagli alunni 

e dagli insegnanti sia al piano terra sia il primo piano dell’immobile, in quanto persistono guasti 

continui nelle tubazioni e nei sanitari ed ingenti danni strutturali negli infissi, nei pavimenti e nei 

rivestimenti murari. Nelle aule didattiche si segnalano, in tutte le aule al piano terra dell’immobile, 

evidenti ammaloramenti nelle pareti dovuti a fenomeni di umidità di risalita. Nel plesso, inoltre, 

tutti i sondaggi fatti nei pilastri e nelle travi per verificare la vulnerabilità sismica dell’immobile 

sono tuttora a vista con evidenti rischi per gli studenti, quindi si richiede il ripristino di tali 

sondaggi. Tutte le porte interne risultano divelte o ammalorate e sarebbero oggetto di sostituzione 

anche per motivi di sicurezza antincendio. Si segnalano, altresì, pericoli evidenti nei cornicioni di 

tutto il plesso con rischio crollo per cui è necessaria la messa in sicurezza. È necessaria la 

manutenzione straordinaria dell’ascensore, l’automazione di n. 3 cancelli del plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso Nino Atria: è necessario un intervento di ristrutturazione dei bagni e servizi utilizzati dagli 

alunni al piano terra, in quanto persistono guasti continui nelle tubazioni e nei sanitari ed ingenti 

danni strutturali negli infissi, nei pavimenti e nei rivestimenti murari. Nelle aule didattiche e negli 

spazi comuni si segnalano evidenti ammaloramenti nelle pareti dovuti a fenomeni di umidità di 

risalita. Nel plesso, inoltre, tutti i sondaggi fatti nei pilastri e nelle travi per verificare la 

vulnerabilità sismica dell’immobile sono tuttora a vista con evidenti rischi per gli studenti, quindi è 
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necessario il ripristino di tali sondaggi. Pericolo evidenti nei cornicioni di tutto il plesso con rischio 

crollo per cui è necessario la messa in sicurezza, automazione di n. 2 cancelli plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso Capuana: nel plesso tutti i sondaggi fatti nei pilastri e nelle travi per verificare la 

vulnerabilità sismica dell’immobile sono tuttora a vista con evidenti rischi per gli studenti, quindi è 

necessario il ripristino di tali sondaggi. E necessario un controllo strutturale nelle pareti lato nord. È 

necessario il rifacimento dell’impianto di riscaldamento, la sostituzione degli scalda acqua dei bagni 

e attivazione dell’impianto fotovoltaico. È necessario la manutenzione straordinaria dell’ascensore, 

automazione di n. 1 cancello del Plesso. È necessario la manutenzione della copertura in particolare 

dell’aula n. 23 per infiltrazioni dovute ai pluviali otturati.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso Borsani: nelle aule didattiche e negli spazi comuni al piano terra dell’immobile si segnalano 

evidenti ammaloramenti nelle pareti dovuti a fenomeni di umidità di risalita. È necessaria la 

scerbatura soprattutto nella zona della caldaia per altro a rischio incendio. L’automazione n. 1 

cancello del Plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso Redipuglia:  è urgente intervenire nei bagni a servizio degli alunni e degli insegnanti, in 

quanto persistono guasti continui nelle tubazioni e nei sanitari ed ingenti danni strutturali negli 

infissi nei pavimenti e nei rivestimenti murari. Tutte le porte interne risultano divelte o ammalorate 

e sarebbero oggetto di sostituzione anche per motivi di sicurezza antincendio. È opportuno 

intervenire per la messa in sicurezza nel muro di sostegno antistante l’immobile che presenta 

evidenti pericoli con rischio crollo. È necessaria l’automazione di n. 1 cancello del plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso via Torino : urgente intervenire nei bagni a servizio degli alunni e degli insegnanti, in 

quanto persistono guasti continui nelle tubazioni e nei sanitari ed ingenti danni strutturali negli 

infissi nei pavimenti e nei rivestimenti murari. È necessaria la realizzazione di una rampa per i 
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bambini diversamente abili, sostituendo i gradini per l’uscita di sicurezza sul retro dei locali. È 

necessaria l’automazione di n. 1 cancello del plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Plesso S.G. Bosco: è necessaria la manutenzione straordinaria dell’asfalto antistante l’ingresso 

principale, a tratti divelto e pericolo. È necessaria l’automazione di n. 1 cancello del plesso.

È necessaria la progettazione per il certificato di prevenzione incendi, certificato di agibilità e 

l’accatastamento dell’immobile.

Inoltre avendo subito più volte atti vandalici si è chiesto di allocare nei plessi più sensibili un 

sistema di video sorveglianza. 

Istituto comprensivo “L. Radice-Pappalardo”

Nella stessa giornata del 17.02.2023 la Commissioni si è spostata presso il plesso Lombardo 

Radice dove ci aspettava il Dirigente Scolastico Dott.ssa Rosamaria Barone.

Anche qua il dirigente scolastico molto amareggiata ci riferisce che il Comune purtroppo non ha 

risposto alle varie lettere di sollecito per far funzionare i riscaldamenti e quindi il dirigente ha 

dovuto risolvere il problema mettendo in ogni classe delle stufe che però risultano insufficiente. I 

corridori sono senza riscaldamento e quindi c’è molto freddo e uno sbalzo di temperatura notevole 

tra le aule e gli spazi comuni.

Per le bollette 2021- 2022 il Comune non corrisponde gli importi, e non sono ancora state pagate 17 

mila euro ritornate indietro perché l’iban non era esatto per un errore di conto.

In merito il Comune ha riferito che non sanno dove sono andati a finire, hanno smarrito le pec, e 

ancora non forniscono adeguate spiegazione.

L’Istituto ha fatto richiesta per l’impianto fotovoltaico e la predisposizione di un impianto per il 

riscaldamento ad aria. La Scuola aveva presentato al comune un progetto nel 2017 per la 

realizzazione, ma ad oggi non ha ricevuto nessuna risposta.

Sempre in questo plesso non si può garantire il servizio mensa perché la stanza adibita a mensa è 

piena di umidità. Il servizio mensa è stato sospeso per tutto il 2022.
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La Dott.ssa Barone riferisce, che nel plesso scolastico G. Verga c’è un impianto di riscaldamento 

non funzionante per mancanza di fondi. Il comune aveva promesso che avrebbe pagato le bollette 

ma che purtroppo questo non è avvenuto.

 Sempre nel plesso G. Verga la scuola ha bisogno urgente di manutenzione perché in diverse classi 

c’è molta umidità e in certi posti c’è perdite d’acqua dal tetto che andrebbe reso impermeabile.

Al plesso Enrico Medi gli stessi problemi, il laboratorio è allagato sale acqua dal pavimento.

Alcuni collaboratori della scuola stanno cercando di sistemare alcune classi, compiendo lavori che 

dovevano essere compiuti dai tecnici comunali.

Direzione Didattica Statale II Circolo “Ruggero Settimo”

La Commissione in data 23.02.2023 si è riunita presso il plesso scolastico “Ruggero Settimo” dove 

ha audito la dirigente scolastica Dr.ssa Maria Luisa Simanella. La Dr.ssa Simanella ha illustrato le 

criticità dell’istituto nel suo complesso, rendendo edotta la commissione delle emergenze legate al 

riscaldamento degli istituti e delle altre criticità nei 5 plessi di sua competenza.

Dante Alighieri (infanzia): la prima criticità è il non essere mai stato predisposto un intervenuto 

sulla caldaia. La caldaia non è mai stata accesa, mai fatta funzionare. Sono presenti 7 pompe di 

calore che sopperiscono a tale non funzionamento. Le richieste di intervento sono state più volte 

segnalate all’amministrazione. Ma l’impianto di riscaldamento non è stato mai attivato in quanto 

non è stato mai collegato opportunamente. È privo del contatore e dei necessari adempimenti di 

messa in funzione da predisporsi a cura dell’ente locale proprietario dell’immobile il Comune di 

Castelvetrano.

Ruggero Settimo 3 plessi:

Istituto Centrale: il riscaldamento si effettua con le pompe di calore, che sono state assegnate dai 

senatori 5 stelle, montate a spese della scuola. Edificio privo di impianto di riscaldamento con 

caldaia.

Via Cadorna: riscaldamento funzionante con pompe di calore acquistate dai genitori. Istituto privo 

di impianto di riscaldamento con caldaia.

Via Cirillo: è presente una caldaia nuova, il 12.12.22 è stata posta a verifica dal Dott. Puccio 

ufficiale di Polizia giudiziaria. Verifica dell’impianto che consisteva nel far pervenire entro 60 gg la 
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documentazione comprovante l’avvenuta messa in esercizio dell’impianto termico rilasciata dal 

dipartimento INAIL ai sensi D.M. 1.12.1975. Adempimento a carico dell’ente locale proprietario 

dell’immobile, il comune di Castelvetrano. Il comune ha fatto pervenire all’istituto in data 23.12.22 

copia del libretto di impianto e in data 18.01.23 comunicazione di presentazione di istanza di 

proroga di 90 gg a far data del 12.02.23. Senza la documentazione richiesta l’impianto di 

riscaldamento della scuola non può essere attivato;

Plesso Benedetto Croce: privo di riscaldamento con caldaia, vengono utilizzate pompe di calore.

La dirigente evidenzia che l’amministrazione ha predisposto in data 31.01.23 l’accreditamento delle 

somme di € 2.274,96, a rimborso di quanto anticipato dalla scuola per il pagamento delle bollette 

del gas relative E.F. 2022. Gli impianti di riscaldamento del plesso Ruggero Settimo, via Cirillo e 

del plesso Dante Alighieri non possono essere attivati se l’amministrazione non provvede agli 

adempimenti di propria competenza per la loro messa in funzione e la richiesta di proroga non  

risolve la situazione attuale, allungando i tempi di risoluzione del problema.

Considerando le rigide temperature del periodo invernale e i gravi disagi che la mancanza di 

riscaldamento nei suddetti plessi provoca sia al personale scolastico e agli alunni, sono state 

manifestate forti preoccupazioni e rimostranze dei genitori.

La dirigente evidenzia come sia da tempo stato derogato il regolamento comunale del 1994 che 

prevedeva l’assegnazione di determinate somme regolate in base a dei parametri ben precisi dettati 

dal regolamento e invece, per la situazione economica del Comune-dissesto finanziario-sono stati 

ridotti in maniera discrezionale dall’amministrazione assegnando solo 13 mila euro rispetto alle 24 

mila euro annue. Questo ha comportato scelte drastiche per abbassare i costi come il taglio delle 

linee telefoniche, creando disservizi alla scuola e ai suoi utenti. Ad oggi il metano lo paga la scuola 

cosi come il telefono. Il Comune paga solo le utenze della luce elettrica.

In merito al fotovoltaico, il plesso Ruggero settimo è dotato di un moderno impianto che alimenta le 

pompe di calore ma non avendo i collegamenti adeguati non sfrutta tutte le sue potenzialità per il 

resto della scuola.

Le varie criticità sono state sempre annualmente, puntualmente segnalate alle autorità 

competenti tramite mail, pec, inviate al Sindaco, III Direzione, IV Direzione e IX Direzione 

organizzativa oltre che all’Assessore al ramo.

Criticità specifiche dei vari istituti:

Plesso Ruggero Settimo:
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Mancanza del collaudo della scala antincendio. Da 7 anni mai utilizzata per le prove di evacuazione 

in caso di pericolo, e dovrebbe essere la eventuale via di fuga in caso di emergenza per le otto classi 

del piano superiore.

Portoni dell’istituto che sono in legno si trovano in stato di assoluto deterioramento e andrebbero 

sostituiti per motivi di sicurezza.

Plesso Ruggero Settimo via Cirillo:

Occorre una manutenzione urgente dei servizi sanitari igienici in forte stato di degrado, oltre il 

rifacimento del solaio per risolvere il problema delle continue infiltrazioni di acqua piovana. È stato 

richiesto più volte un potenziamento del contatore elettrico al servizio del plesso in quanto 

assolutamente insufficiente a sostenere contemporaneamente il funzionamento degli apparecchi 

degli uffici amministrativi e quelli presenti nelle aule. Questo mancato intervento non permette un 

corretto svolgimento dei percorsi educati nelle aule per le continue interruzioni di energia elettrica 

oltre i disagi nel paralizzare l’attività amministrativa.

Plesso Ruggero Settimo via Cadorna: 

Occorre un intervento urgente dei servizi igienici in forte stato di degrado, oltre rifacimento solaio 

per risolvere problema delle continue infiltrazioni di acqua piovana;

Plesso Dante Alighieri: 

Intervento per l’accensione della caldaia per il riscaldamento edificio;

Palestra-Auditorium:

Interventi sulla copertura della palestra per evitare le continue infiltrazioni di acqua piovana e il 

percolamento dell’acqua, oltre l’efficientamento energetico della palestra.

Sono stati chiesti più volte interventi nei vari plessi per una verifica preventiva dei solai per 

prevenire possibili fenomeni di sfondellamento o di distacco di intonaci in considerazione delle 

recenti piogge e del fenomeno di infiltrazione dell’acqua piovana.

È necessario al fine di rilevare eventuali anomalie presenti negli impianti idrici antincendio dei 

plessi che si proceda con urgenza ad individuare ed incaricare una ditta specializzata al fine di 

rimuoverle in maniera definitiva. Compito che deve essere espletato dall’ente proprietario 

dell’immobile.
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Gli istituti ai sensi del D.P.R. 151/2011 devono conseguire il Certificato di Prevenzione 

Incendi, procedura più volte sollecitata ma ancora senza esito;

Sono stati chiesti al Comune tutti i documenti afferenti per la valutazione rischi nell’ambito 

della verifica sulla rispondenza delle strutture, impianti in materia di igiene e sicurezza nei 

luoghi di lavoro;

Viene sottolineato dalla dirigente che più volte solo grazie all’intervento dei vigili del fuoco o del 

personale scolastico si è provveduto alla diserbatura del verde e grazie alla Sager si è smaltito il 

tutto.

Ed ancora, la scuola più volte ha proposto progetti Europei per attingere a i fondi e risorse utili per 

le necessarie esigenze dell’istituto non avendo alcuna collaborazione ne supporto dall’ente Comune.

In alcuni casi i fondi sono tornati indietro.

In altri casi non avendo una condivisione per i progetti, dove era necessario la partecipazione 

dell’ente Comune, la scuola ha dovuto abbandonare la partecipazione perdendo importanti 

opportunità.

Dove invece c’è stata una compartecipazione tra Scuola, Regione, Ente comunale, la scuola ha 

ottenuto i finanziamenti necessari e a breve partiranno i lavori per la creazione di un’aula 

multimediale e pluri didattica moderna. Cosi come altri progetti che la scuola ha presentato 

autonomamente ottenendo i finanziamenti che dovrebbero a breve essere stornati.

Ancora come gli altri anni si pone il problema della mensa scolastica che non viene attivata.

Inoltre su richiesta esplicita del presidente Campagna se in vista delle scelte economiche dell’ente, 

il sindaco ha posto in essere degli incontri di programmazione per gli interventi (economici e 

non)da compiere presso l’istituto scolastico, la dirigente afferma che ad oggi nessun incontro in tal 

senso è stato fatto per programmare anche le future scelte economiche, per ritornare ad applicare 

correttamente il regolamento del 1994, nonostante il dissesto finanziario sia rientrato.

*****

La Commissione, alla luce delle audizioni svolte non può che biasimare quanto fatto sino ad oggi 

dall’amministrazione comunale non condividendone l’operato. Né può essere una valida 

giustificazione, per i mancati interventi, l’assenza di fondi addebitabile al dissesto finanziario. Né la 

scelta di derogare a quanto sancito dal Regolamento Comunale approvato con la deliberazione del 

Consiglio Comunale n. 21 del 17/02/1994, avente ad oggetto l’anticipazione di fondi per la 
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manutenzione ordinaria e le spese di funzionamento degli Istituti di Istruzione primaria e secondaria 

di 1° grado. La pubblica istruzione deve essere inclusa tra le priorità di intervento.

È emerso una mancanza di programmazione rispetto ai problemi già evidenziati da tutte le parti 

interessate, soprattutto dopo la crisi pandemica.

Invece di programmare adeguati interventi per problemi conosciuti i dirigenti sono stati 

abbandonati, anche dal supporto degli uffici comunali competenti. Il fatto che ancora oggi si discute 

di problemi denunciati negli anni passati dai dirigenti scolastici è la prova dell’inerzia di questa 

amministrazione e della sottovalutazione dei problemi scolastici.

Tardiva l’azione del Sindaco che solo nel mese di gennaio, dopo il clamore sollevato dai dirigenti e 

soprattutto dai genitori che per protesta rinunciavano a portare i propri figli a scuola date le 

condizioni, iniziava una serie di incontri con i dirigenti scolastici per conoscere le criticità degli 

istituti, dimenticando le numerose mail e pec inviate dai dirigenti scolastici negli anni scorsi e nei 

mesi scorsi, ignorate dai dirigenti comunali competenti e dall’Assessore al ramo. A dimostrazione 

del totale disinteresse dell’amministrazione per la popolazione scolastica.

La Commissione sente doveroso, nell’esercizio delle proprie funzioni e nell’interesse della nostra 

comunità tutta e scolastica in particolare, articolare le seguenti proposte per intervenire e 

risolvere i problemi posti dai dirigenti scolastici e dai genitori.

1) Intervenire nel redigendo Bilancio di previsione pluriennale 2023/2025 prevedendo nella 

specifica voce il totale della somma complessiva da destinare agli Istituti Scolastici, nel rispetto del 

Regolamento Comunale approvato con la deliberazione del Consiglio Comunale n. 21 del 

17/02/1994, avente ad oggetto l’anticipazione di fondi per la manutenzione ordinaria e le spese di 

funzionamento degli Istituti di Istruzione primaria e secondaria di 1° grado, nella misura di € 619,75 

annue per classe (€51,64 mensili per classe), ai sensi degli artt. 107,159 e 190 del Decreto 

Legislativo del 16 aprile 1994 n. 297 T.U. delle disposizioni legislative vigenti in materia i 

istruzione, relative alle scuole di ogni ordine e grado;

2) Intervenire nel redigendo Bilancio di previsione pluriennale 2023/2025 prevedendo nella 

specifica voce la somma necessaria per il ripristino del servizio mensa per gli Istituti Scolastici;

3) Intervenire nel redigendo Bilancio di previsione pluriennale 2023/2025 prevedendo nella 

specifica voce la somma necessaria ad affidare a ditta privata il servizio di scerbatura delle aree 
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esterne degli Istituti di Istruzione primaria e secondaria di 1° grado per due interventi annuali per 

plesso;

4) Provvedere celermente alla voltura e/o subentro delle utenze di gas per tutti gli Istituti di 

Istruzione primaria e secondaria di 1° grado;

5) Intervenire fattivamente affinché per la scala di emergenza della scuola primaria “Ruggero 

Settimo” sia rilasciato il relativo certificato di agibilità e finalmente possa essere resa fruibile;

6) Dare con immediatezza riscontro alle richieste dei dirigenti scolastici per il potenziamento della 

rete elettrica nei vari plessi scolastici cittadini, affinché possano essere installate nei plessi scolastici 

stufe che consentano ad alunni, docenti e personale addetto di potere svolgere le proprie attività in 

condizioni dignitose.

7) Verifica dell’efficientamento energetico degli Istituti e il corretto funzionamento degli impianti 

fotovoltaici, intervenire per la loro implementazione e ove mancassero provvedere a ottenere dei 

finanziamenti al fine di dotare tutti gli istituti di impianti fotovoltaici di ultima generazione.

8) Verificare la certificazione antisismica di tutti i plessi scolastici, i piani di emergenza con la 

verifica della idoneità delle uscite di sicurezza.

9) Intervenire per la potatura di alberi pericolanti, pulizia caditoie e rendere impermeabili i tetti 

degli immobili scolastici.

10) Indispensabile una adeguata programmazione nei tempi adeguati, fine di ogni anno scolastico, 

con l’ausilio dei dirigenti scolastici per determinare le necessità e urgenze e intervenire prima 

dell’avvio del nuovo anno scolastico. 

11) Fondamentale, viste le scarse risorse economiche dell’ente comunale, determinare una cabina 

di regia ente Comune e scuole per partecipare ai bandi europei e regionali che hanno ad oggetto 

fondi ed interventi per le scuole. Creando una sinergia tra il lavoro che i dirigenti sviluppano e il 

supporto dell’ente Comune anche attraverso i propri tecnici e funzionari per far sì che ove 

necessario si sviluppi una partnership condivisa. 

Come  sancito dalla nostra Costituzione la scuola pubblica è un servizio essenziale. Rappresenta il 

nostro futuro e, soprattutto in un territorio come il nostro, presidio di crescita, sviluppo, lotta alle 

disuguaglianze, legalità. Deve pertanto essere tra le priorità di intervento e programmazione 

dell’ente Comune, ponendola in cima ai servizi da erogare anche ove necessario sacrificando altre 

uscite dell’ente comunale non necessarie o di non primaria importanza.
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Investire nella scuola significa costruire un domani più solido, per tutti.
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